

Communiqué de presse – 2 novembre 2014

**33<sup>e</sup> Congrès œcuménique des évêques amis des Focolari de 8 Eglises différentes**  
**Thème central “L’Eucharistie, mystère de communion”**  
**Vendredi 7 novembre l’audience avec le pape François**

Du 3 au 7 novembre, au Centre Mariapoli de Castelgandolfo (Rome), se tiendra le 33<sup>e</sup> Congrès œcuménique des évêques amis du mouvement des Focolari : 39 participants (catholiques, orthodoxes, siro-orthodoxes, méthodistes, luthériens et responsables d’autres communautés ecclésiales) de 29 nations. Parmi eux l’archevêque de Bangkok Mgr. Francis X. Kriengsak Kovithavanij, le card. Miloslav Vlk, archevêque émérite de Prague, des évêques catholiques d’Irlande, de la rép. Tchèque, du Liban, le métropolitain Siro-orthodoxe pour l’Europe Théophile Kuriakose, le métropolitain du Patriarcat orthodoxe de la Roumanie Seraphim, métropolitains de la Syrie et de l’Inde, évêques anglicans de Grande-Bretagne, Australie, Irlande et Amérique du Sud, évêques méthodistes, évangéliques-luthériens et des Eglises libres de différentes parties de l’Europe et de l’Amérique Latine.

Vendredi 7 novembre l’audience avec le pape François.

Le thème qu’ils ont l’intention d’approfondir sera “l’eucharistie, mystère de communion”, lucides de la grandeur du mystère de la présence de Jésus parmi les siens et sans ignorer que l’heure de l’unique Calice apparaît encore lointain. Les évêques présents, conscients de la souffrance de la séparation, en particulier à « la table du Seigneur », la vivront comme un aspect de cet abandon que Jésus a souffert sur la croix, condition requise pour être disciples du Christ.

La Parole de Dieu sera mise au centre du congrès, cette vie selon l’évangile, l’amour réciproque donc, qui permet de faire l’expérience de la présence du Christ au milieu des siens et qui arrose cet œcuménisme spirituel tout en dépassant les barrières et ouvrant de nouveaux horizons même au dialogue théologique.

Les Congrès d’évêques de différentes Eglises ont débuté en 1982 avec Mgr. Klaus Hemmerle, évêque d’Aix-la-chapelle en Allemagne, et se sont poursuivis avec l’archevêque de Prague, le card. Miloslav VLK, maintenant émérite, et aujourd’hui Mgr. X. Kriengsak Kovithavanij, archevêque de Bangkok (Thaïlande). L’initiative alimente la communion entre des centaines d’évêques (pour la plupart catholiques) de tous les coins du monde. Les derniers congrès œcuméniques se sont déroulés à Jérusalem (2013), au Caire (2012), Londres (2011), Castelgandolfo (2010), Eisleben-Wittenberg (2009), Liban (2008), et auparavant à Istanbul, Lausanne, Genève etc.

Ils se placent dans la ligne d’un « œcuménisme de la vie » qui encourage évêques et pasteurs, prêtres et laïcs à assumer leurs responsabilités au sein du peuple de Dieu pour un service de fraternité, d’aide concrète aux victimes de désastres qui frappent l’humanité actuellement, particulièrement au Moyen Orient, pour irradier l’évangile et la lumière du Christ jusqu’aux confins du monde.

*Victoria Gómez (+39) 335 7003675 – Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063*